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La saga scission au sein de
la communauté de com-
munes, épisode 9. Le der-

nier conseil municipal de
Dieuze a voté pour la 9e fois et
à l’unanimité la demande de
retrait de la communauté de
communes. Lors de son allocu-
tion, le maire de la ville, Fer-
nand Lormant, n’a pas manqué
de tacler ses adversaires politi-
ques tout en affûtant son argu-
mentation : « Lors du dernier
vote la semaine dernière, le pré-
sident Roland Geis a tout sim-
plement menti volontairement,
en déclarant juste avant le vote
que notre retrait de la comcom
remettrait en cause le CRSD.
C’est totalement faux. »

Maintenir la pression
Sans oublier son meilleur

ennemi : « Aujourd’hui, on
appauvrit Dieuze pour enrichir
Vic ! C’est uniquement pour
cela que Leroy a tant besoin de
nous dans la communauté de
communes. »

Selon Fernand Lormant, la
ville de Dieuze représenterait à
elle seule le même poids fiscal
que les cantons de Delme et de
Vic-sur-Seille réunis, soit à peu
près 20 %. « Sauf qu’ils déci-
dent de tout et nous de rien ! »,
harangue-t-il. Décidé à mainte-
nir la pression avec cette nou-
velle demande, le maire de
Dieuze se sent de plus en plus
soutenu et espère faire rapide-
ment basculer les choses en sa
faveur : « Désormais, 59 com-
munes seraient prêtes à quitter
la communauté de commu-
nes », affirme ce dernier.

Six fermetures 
de classes depuis 2001

Au-delà de ce volet politique
inévitable, le conseil s’est
attardé en début de séance sur
un autre sujet sensible : la
baisse constante des effectifs
dans les écoles de la ville
depuis plusieurs années. 

Depuis 1993, Dieuze aurait
perdu 189 écoliers et a déjà subi
six fermetures de classes
depuis 2001. 

Et la fermeture d’une classe
supplémentaire à la rentrée pro-
chaine paraît d’ores et déjà iné-

luctable. Ces mutations démo-
graphiques poussent les élus
locaux à engager de nouvelles
pistes de réflexion : « Ne
serait-il pas envisageable de
mutualiser les moyens matériels
et humains sur un seul site ? »,
s’est ainsi interrogé le maire de
Dieuze. 

Aujourd’hui, la ville compte
deux groupes scolaires, Gusta-
ve-Charpentier et Edmond-
About. Le débat a abordé diffé-
rents paramètres : sécurité à la
sortie de l’établissement, adap-
tation des professeurs à un tel
changement, divergences sur le

lieu de la mutualisation, etc. Il
sera à nouveau abordé lors des
prochains conseils munici-
paux.

Autres points votés par le
dernier conseil : la modification
du temps de travail d’un
employé communal, la création
d’un poste d’employé commu-
nal en CDD, la prise en charge
par la ville de 25 % de l’assu-
rance complémentaire santé du
personnel communal et la créa-
tion d’une régie municipale
dotée de la seule autonomie
financière pour la gestion du
funérarium.

Enfin, les Salines Royales de
Dieuze devraient prochaine-
ment être présentées au classe-
ment des monuments histori-
ques de France. Elles ne font
aujourd’hui partie que de
l’inventaire mais ne sont pas
classées. 

Les membres du conseil
attendent cependant de rece-
voir de nouveaux documents
précisant les contraintes
découlant de ce changement de
statut, avant de se prononcer
sur le sujet.

François PRADAYROL.

CONSEIL MUNICIPAL dieuze

Lormant : «On appauvrit
Dieuze pour enrichir Vic»
Le dernier conseil municipal de Dieuze a voté, pour la 9e fois et à l’unanimité, la demande de retrait de
la communauté de communes. Autre sujet abordé et qui fait débat : le regroupement des écoles en un seul site.

Le maire
de Dieuze,
Fernand
Lormant,
ne lâche pas
le morceau.
Il est toujours
aussi décidé
à faire sortir
sa ville de la
communauté
de communes.
Photo RL.

Dans le cadre du festival des Chansons mêlées organisé par
les foyers ruraux de Maizières-lès-Vic et Ley, une représenta-
tion aura lieu ce samedi 26 novembre à 20 h à la salle des fêtes
de la commune.

Au programme : Frasiak qui a grandi en écoutant François
Béranger, Léo Ferret, Neil Young et bien d’autres. Nourri de
tous ces styles, mais aussi de ses voyages, il a gardé ce goût de
l’éclectisme musical dans ses compositions. Eric Frasiak a
obtenu de nombreux prix et a joué en première partie
d’artistes prestigieux comme Michel Fugain, Paul Personne,
Thiefaine ou encore Pierre Perret.

Entrée 8 € et tarif réduit 5 €.

Maizières : Frasiak
en concert ce soir

Pour les jeunes à la recherche
d’un premier emploi, être bien
préparé l’entretien préalable est
d’une importance capitale. Et
l’image que l’on donne de soi au
cours de cette entrevue, face à
un futur employeur, l’est tout
autant. La première impression
étant souvent la bonne. Ne pas
en tenir compte est générale-
ment rédhibitoire. Un frein à
l’embauche.

Pour y pallier, la PAIO (Perma-
nence d’accueil, d’information,
et d’orientation) vient d’organi-
ser au centre social de Dieuze,
dans le cadre de l’insertion et de
l ’ a c c o m p a g n e m e n t v e r s
l’emploi des jeunes de 16 à 25
ans, un stage gratuit de « reloo-
king », réparti sur trois journées.
Un atelier de travail sur l’image
de soi déjà pratiqué dans le
secteur de Sarrebourg. Mais une
première dans le Saulnois pour
sept jeunes filles demandeuses
d’emploi, sous la houlette de
Caroline Fresse, conseillère
PAIO du secteur de Sarrebourg-
Château-Salins.

Chaque stagiaire ayant un
profil, physique et profession-

nel, propre, il a fallu réaliser un
diagnostic individualisé préala-
ble pour gommer les points fai-

bles, les petits défauts, des can-
didates, au mieux, et les uns
après les autres. C’était le travail

de Caroline Vige, une con-
seillère en image, diplômée et
certifiée de l’institut de reloo-

king international de Paris
(IDRI). Tout y est passé : mor-
phologie, posture, vêtements,
couleurs et techniques de
maquillage. Mais avant d’atta-
quer cette phase ultime, les
demoiselles ont été coiffées par
M. Lamy, professeur au LEP La
Providence, avec l’aide de deux
de ses collègues. Rien ne devait
manquer.

Au bout, les demoiselles
étaient ravies de ce qu’elles
voyaient dans leur miroir. « On a
appris plein de choses utiles sur
notre silhouette, notre visage,
notre tenue, le maquillage. On a
acquis les bons réflexes, des clés
pour notre futur professionnel.
Mais surtout, nous avons repris
confiance en nous », met en
avant l’une des stagiaires. « Le
tout et n’importe quoi, c’est
fini ». Tout est dit.

Elles sont reparties chez elles
à bord du véhicule de la com-
munauté de communes du
Saulnois prévu à cet effet, et
avec en poche un aide-mémoire
personnalisé contenant tous les
conseils dispensés au cours de
ces séances.

DIEUZE

Une séance de relooking
pour faire bonne figure

Caroline Vige apprend aux jeunes filles à se maquiller en fonction de leur silhouette.
Photo RL

Le 15e Open du Saulnois
organisé par le Tennis-club
local a pris son envol sous le
contrôle de ses deux hommes
de base, le directeur technique
Edmond Morosini et le juge-ar-
bitre Daniel Winkel. Seules les
inscriptions des 3e et 4e séries
sont closes en attendant celles
des 2e sé r i e avec dé j à
l’annonce de la présence de
l’immuable Emmanuel Greff,
vainqueur à sept reprises de
l’épreuve. Pour l’heure, le tour-
noi est parti sur les mêmes
bases que celles de l’année
passée avec comme différence
une baisse chez les dames
compensée par une augmenta-
tion côté messieurs.

Les premiers tableaux sont
donc arrêtés avant de connaître
les joueurs de 2e série et leurs
cadors qui ont jusqu’au
5 décembre pour s’inscrire. Le
tournoi connaîtra ses vain-
queurs dimanche 18 décembre

mais avant le verdict, les deux
courts couverts résonneront
tous les soirs à partir de 18 h et
durant les week-ends. Le prési-
dent du club Georges Mansard
et son comité sont en état

d’alerte pour gérer au mieux
cette manifestation pas comme
les autres où toutes les éner-
gies sont nécessaires pour
affronter trois semaines de ten-
nis non-stop.

Tennis : le 15e open
du Saulnois est reparti

Les deux finalistes de la saison dernière, Emmanuel Greff
et Tristan Gabriel. Photo RL

Grande bourse aux jouets demain
La bourse aux jouets organisée par le club de tennis de table

débutera ce dimanche 27 novembre dès 11 h au gymnase munici-
pal, à côté du lycée Charles-Hermite. Saint Nicolas passera au
courant de l’après-midi récompenser les enfants sages. Sur place et
sur réservation, le repas de midi sera servi (tartiflette) et goûters de
Noël. Cette bourse est entièrement organisée et gérée par les
enfants. Chacun fixe son prix et l’intégralité de la somme revient au
jeune vendeur. Les invendus peuvent être remis en fin de journée à la
Croix-Rouge (qui les offrira aux plus démunis). Cette année, chaque
visiteur recevra une enveloppe gagnante : des lots très intéressants
seront offerts par une quarantaine de commerçants dieuzois.

Renseignement : tél. 06 72 89 40, 03 87 86 84 32
ou 06 78 15 65 69.

EN BREF

La passion de Jean-Paul Gaillot
pour l’histoire locale n’est plus à
démontrer. Toujours en embus-
cade pour dénicher de nouveaux
documents en la matière, il pré-
sentera samedi 3 décembre à
17 h, lors de sa conférence au
Cercle About de la MJC, le der-
nier film qu’il vient de réaliser :
Histoire militaire de Dieuze,
1870 – 2011.

Il y dévoilera, en 45 minutes et
sur fond musical, toutes les pho-
tos et tous les films en sa posses-
sion, autour d’un seul thème :
l’histoire militaire de Dieuze et

de ses environs. Cela emmènera
du début de l’annexion de 1870
jusqu’à l’arrivée du CFIM (Cen-
tre de formation initiale des mili-
taires du rang) en 2011. Dans ce
document seront projetées de
nombreuses photos inédites
ainsi que certains films d’archi-
ves, notamment celui de 1945
sur les ruines de Dieuze.

Contribution aux frais :
1 € pour les membres ;
autres, 5 € ; gratuit pour
les scolaires et les
détenteurs de la carte
d’abonnement annuel.

CONFÉRENCE dieuze

Des prisonniers français et polonais défilant devant la Maison
du général, rue Clemenceau à Dieuze, en juin 1940. Photo RL

L’histoire militaire
de la ville retracée

La Galerie des Effets Secondai-
res de Vergaville vient d’organi-
ser des portes ouvertes pour per-
mettre au visiteur de découvrir la
résidence d’artistes dans sa tota-
lité. En effet, si la galerie située
au rez-de-chaussée est mainte-
nant bien connue des amateurs
d’art, l’espace réservé aux artis-
tes situé à l’étage du bâtiment
était jusqu’alors ignorée du
grand public.

Une visite des ateliers, pièces
de vie, a donc été organisée pour
permettre de découvrir comment
fonctionne au quotidien la vie
d’un artiste en résidence. À cette
occasion, Roberta Bruzzechesse,
jeune artiste vidéaste italienne, a
présenté son travail dans la gale-
rie et dans une ancienne salle de
danse située à l’étage servant
habituellement d’atelier aux
artistes. Grâce à une vidéo réali-
sée pour l’événement, elle a
magnifiquement mis en valeur la
salle de danse, en recréant par un
collage d’extraits de films fran-
çais, italiens et américains
l’ambiance qui régnait lors des
bals et fêtes des années 1950.

Plus de 150 personnes ont
découvert la résidence et le tra-
vail de Roberta qui a profondé-
ment ému les générations qui
ont passé de bons moments
dans cette salle qui accueillait
bals de carnaval et mariages jus-
qu’aux années 1960. Un week-

end de découverte pour certains
et de souvenirs pour d’autres…

Le travail de Roberta Bruzze-
chesse reste visible dans la gale-
rie jusqu’à Noël, partageant
l’espace avec l’exposition de
photographies anciennes de
Charlotte Dunker.

La galerie est ouverte le ven-
dredi à partir de 18 h, le samedi
et dimanche de 12 h à 21 h et sur
r e n d e z - v o u s ( t é l .
06 73 53 85 75).

Galerie des Effets
Secondaires
29 rue des Halles
aes.osteo@yahoo.fr

VERGAVILLE

La cinéaste Roberta
Bruzzechesse a su recréer, dans

la pénombre, l’ambiance
des années 1960. Photo RL

Séquence nostalgie
à la galerie d’art

LHA (l’association Lions Handi-Aides), créée en 2010, souhaite
mettre en place le transport des personnes à mobilité réduite dans
le secteur du Saulnois. Jusqu’alors, mobibus rendait ce service,
mais il a été stoppé dans le Saulnois. Pascal Buisson, tétraplégique
depuis 1998, sait à quel point le manque de transport peut être
cruel pour les personnes handicapées. C’est la raison pour laquelle,
l’association LHA souhaite remettre en place ce service en collabo-
ration avec d’autres organismes dans l’intérêt d’un service pratique,
viable et durable. LHA lance une campagne de sondage auprès des
personnes qui pourraient être concernées par le besoin de ce type
de transport en leur offrant la possibilité de voter sur le site de
l’association Lions Handi Aides (www.lions-handi-aides.fr), par
courriel : (projet-transport@lions-handi-aides.fr) ou par courrier à
Pascal Buisson 290, chemin du Fort, 57260 Dieuze.

Les personnes souhaitant y participer sont invitées à indiquer à
quelle fréquence et dans quelle circonstance elles seraient amenées
à utiliser ce service. Les membres de l’association comptent sur la
réactivité de chacun pour que ce service puisse voir le jour.

SOCIÉTÉ saulnois

Recréer un transport
pour les handicapés

À la recherche
du maintien

En football, l’équipe A
accueillera ce dimanche
l’équipe de Rech à 14 h 30 au
stade Jules-Wolf de Vic-sur-
Seille avec l’objectif de pren-
dre impérativement les trois
points pour espérer le main-
tien.

L’équipe B se déplacera à
Fribourg avec l’ambition de
continuer leur bonne série et
ainsi occuper le haut du
tableau.

VIC-SUR-SEILLE

Un bel hommage
Lundi 5 décembre à 18 h, une

cérémonie officielle aura lieu au
monument aux morts de Vic-
sur-Seille au parc Mesny. Cet
événement rendra hommage à
ces quelque 24 000 valeureux
compagnons d’armes, militaires
d’active, appelés et rappelés du
contingent, fonctionnaires
civils et de police, harkis et
moghasnis, infirmiers, ambu-
lanciers et auxiliaires féminins,
tous et toutes tués dans
l’accomplissement de leur ser-
vice, de leur devoir d’état ou de
citoyen, pour défendre le terri-
toire français ou les territoires
placés sous la protection de la
France.

Marché de Noël
annulé

Faute d’artisans présents, le
marché de Noël organisé par le
f o y e r r u r a l d i m a n c h e
27 novembre est annulé.

BOURDONNAY

Le conseil général de la
Moselle propose une con-
férence un peu particu-
l iè re , sous forme de
regards croisés sur l’expo-
sition Le Far Est. De Bata-
ville à Saint-Louis mercredi
30 novembre à 18 h 30 à
Marsal.

Cette conférence sera
une occasion de visiter de
façon très privilégiée cette
exposition présentée au
musée du Sel jusqu’à
dimanche 18 décembre.
Elle met à l’honneur le tra-
v a i l phot og r aph ique
d’Adeline Bommart.

Hélène Doub, co-com-
missaire de cette exposi-
tion, et l’artiste, échange-
ront leurs regards sur les
œuvres exposées, dans un
dialogue ouvert avec le
public.

À la suite de son travail
sur les usines Renault de
Billancourt où elle a "jeté
un dernier coup d’œil",
Adeline Bommart s’est
emparée du terr itoire
mosellan, terre d’élection
de l’industrie aux XIXe et
XXe siècles. Dans le projet
"Far Est", elle porte un
regard neuf sur un paysage
d’usines considéré jus-
qu’alors avec révolte, com-
misération ou intérêt patri-
monial. À travers son
objectif, ce qui fut le
" Te x a s L o r r a i n " e t
l’emblème d’un miracle
économique subit une
transfiguration artistique
et se révèle de façon iné-
dite.

Les représentations tra-
ditionnellement associées
à ces territoires s’effacent
au profit d’images poéti-
ques. Sous ses yeux, les
outils se muent en objets,
les ateliers se transforment
en purs espaces, les maté-
riaux deviennent matières.
Le regard d’Adeline souli-
gne la plasticité des formes
et des couleurs, créant une
esthétique ignorée jus-
qu’alors…

Plein tarif : 6 € ; tarif
réduit : 3, 50 €. Sur réser-
vation.

Tél. 03 87 35 01 50.

Marsal :
photos
et mots


